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Transporte Público: 
Guarujá dá nova 
cartada jurídica

 APrefeitura ingressa com duas petições – uma na esfera cível 
e outra na trabalhista – para evitar a suspensão do serviço

No caso da cível, a Administração 
pede que a Justiça obrigue a City a 
pagar a multa diária de R$ 500 mil, 
em caso de interrupção parcial ou 
integral do serviço. Em relação à 

trabalhista, a Prefeitura pede que 
Justiça do Trabalho – que já está 
julgando o Dissídio Coletivo de 
Greve entre a City e Sindrosantos 
– tome conhecimento da tutela 

cautelar que ensejou a multa - se-
gundo a Administração, informa-
ção omitida pela City durante au-
diência. A paralisação foi decidida 
em assembleia.  CIDADES/A3

DIVULGAÇÃO/PMB

Operação aborda “Festa 
da lancha” em Bertioga
A Marinha do Brasil em parceria 
com a Prefeitura de Bertioga rea-
lizou neste fi nal de semana uma 
operação para intensifi car as fi s-
calizações para coibir irregulari-
dades nas conduções de lanchas 
e moto aquáticas. Durante a for-
ça-tarefa foram realizadas inspe-
ções em embarcações e nas habili-
tações dos condutores. No sábado 
(25) foram abordadas e fi scaliza-

das 40 embarcações que partici-
pavam de um evento chamado 
“Festa na lancha”, no bairro do In-
daiá. O responsável foi notifi cado 
pela falta de aviso prévio à Mari-
nha. E no domingo (26) uma lan-
cha encalhou na areia, também no 
Indaiá. O responsável foi notifi ca-
do para comparecer na Capitania 
dos Portos, em Santos, para os de-
vidos esclarecimentos. CIDADES/A3

Santos abre 
cadastro para 
75 vagas de 
ambulantes
A Secretaria das Prefeituras Re-
gionais realizará, a partir de 3 de 
fevereiro, o cadastramento de 75 
interessados para o exercício de 
comércio ambulante nos estádios 
Urbano Caldeira (30 vagas) e Ulrico 
Mursa (10), além do Santos Conven-
tion Center (15) e eventos no Centro 
Histórico (20). O prazo de inscrição 
vai até 2 de março.  CIDADES/A4

Perícias que estão direcionadas a médicos em estado de greve serão auto-
maticamente reagendadas pela Dataprev para outro perito que esteja aten-
dendo normalmente. De acordo com a pasta, os segurados que precisam 
passar por perícia serão notifi cados sobre o dia e o horário do novo agenda-
mento por meio da Central 135 ou pelo aplicativo Meu INSS.               BRASIL/A7

INSS  Perícias com 
médicos em greve serão 

automaticamente reagendadas

VALTER CAMPANATO/AGÊNCIA BRASIL

Rei Momo, Rainha e 
Princesa do Carnaval 
saem sábado  CIDADES/A4

CARNAVAL DE SANTOS

João Gordo
detalha luta 
contra obesidade

João Gordo, 60, mudou sua vida 
radicalmente há pouco mais de 
um ano. O apresentador passou 
a ter hábitos mais saudáveis por 
meio rotina de treinos e dieta. 
Desde então, ele eliminou 53 
kg. O músico contou que antes, 
tinha uma vida sedentária, jo-
gando videogame, fumando e 
bebendo. A rotina desregulada 
fez com que João Gordo preci-
sasse do auxílio de uma benga-
la para conseguir realizar seu 
show no Rock in Rio de 2022, 
já que não conseguia subir 
escadas.                                 ANEXO/A8

APÓS ELIMINAR 53 KG

REPRODUÇÃO/INSTAGRAM

Pacto proibia 
mau uso de 
algemas

O governo brasileiro foi informa-
do pelos Estados Unidos, em 2021, 
de que autoridades americanas fa-
riam uso de algemas nos deporta-
dos brasileiros durante os voos de 
deportação, com o compromisso 
de que elas seriam removidas ao 
pousar no País.  BRASIL/A7

Cão que se feriu 
recupera totalmente 
uma das visões   BRASIL/A7

QUEDA DE AVIÃO

SP defi ne regras 
sobre celulares 
nas escolas

A Secretaria da Educação do Esta-
do de São Paulo (Seduc-SP) elabo-
rou um documento, em conjunto 
o Programa de Melhoria da Convi-
vência e Proteção Escolar – CON-
VIVA SP, para orientar as ações das 
unidades de ensino sobre o uso de 
celulares nas escolas.   CIDADES/A4

ESF realiza ação 
em prol da saúde 
mental  CIDADES/A4

PARQUE SÃO VICENTE
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O ColaBora Mundo 
se apresenta como a 
ponte entre palavras 
e ações, garantindo 
que os desafi os do 
presente sejam 
enfrentados com 
soluções colaborativas 
que assegurem um 
futuro mais justo, 
sustentável e próspero 
para todos

ColaBora Mundo priorizará ações práticas para cata-
lisar o desenvolvimento sustentável

No dia 30 de janeiro de 2024, nasceu o Movimento 
ODS Santos. Agora, ao completarmos um ano dessa jor-
nada desafiadora e transformadora, é inevitável refletir 
sobre o caminho percorrido. Embora tenha sido mais 
difícil do que imaginado, os resultados superaram as 
expectativas. Pessoas sem emprego encontraram tra-
balho, ideias improváveis se tornaram realidade, e fer-
ramentas inovadoras levaram os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável (ODS) aos bairros. Mesmo nos 
momentos de incerteza, o apoio de quem acredita na 
causa trouxe leveza e alegria à caminhada.

Agora, uma nova etapa se inicia. No próximo dia 30 
de janeiro, no Parque Tecnológico de Santos, será lança-
do o ColaBora Mundo, uma iniciativa que busca inte-
grar esforços e reduzir o excesso de palestras e debates, 
priorizando ações concretas e mensuráveis. Este marco 
reunirá os coletivos Manifesto ESG do Porto de Santos 
(Autoridade Portuária de Santos), Manifesto ESG das 
Micro e Pequenas Empresas (Instituto Nova Maré), Mo-
vimento ODS Santos 2030, Comitê ODS Santos 2030 
(Prefeitura de Santos), Corredor Azul (Sebrae) e Blue 
Economy Santos (Associação de Engenheiros e Arquite-
tos de Santos). .

Durante o evento, será assinado um Termo de Com-
promisso para consolidar uma agenda unificada, for-
talecendo a união de esforços, energia e recursos. A 
programação de 2025 contará com dois grandes mo-
mentos: em junho, durante a Semana do Meio Ambien-
te e o Encontro das Cidades ODS, e em setembro, com o 
Clean Up Day e a Semana Global dos ODS da ONU.

Santos vive um momento significativo no cená-
rio do desenvolvimento sustentável. A cidade lidera o 
Ranking Nacional da Sustentabilidade do CLP em ESG e 
ocupa o 3º lugar em ODS, além de ser o município bra-
sileiro que mais cadastrou ações na plataforma #ACT-
4SDGs durante a Semana Global dos ODS da ONU. Esses 
resultados são fruto do trabalho conjunto entre socie-
dade civil, setor privado e gestão pública, todos alinha-
dos por uma mesma causa.

Entretanto, existe um consenso: a proliferação de 
eventos teóricos, como painéis e palestras, já não é sufi-
ciente. A urgência do momento exige a materialização 
de projetos que enfrentem os desafios do aquecimento 
global, da desigualdade social e da prosperidade susten-
tável. É hora de transformar ideias em impacto real, e o 
ColaBora Mundo surge como um catalisador desse mo-
vimento. A participação de todo é muito bem-vinda. 

Integração à Comissão Nacional dos ODS
Outro avanço será a formalização do Movimento 

ODS Santos no Movimento Nacional ODS SP, garantin-
do integração à Comissão Nacional dos ODS (CNODS), 
coordenada pela Secretaria-Geral da Presidência da Re-
pública. A nova identidade visual e a presença das coor-
denadoras estaduais do MNODS SP, Nina Orlow e Fáti-
ma Franco, trarão mais credibilidade e legitimidade ao 
movimento, ampliando sua influência e capacidade de 
promover mudanças.

O compromisso com a Agenda 2030 se intensifica 
em um momento estratégico. Entre 11 e 13 de fevereiro, o 
Governo Federal rea-
lizará o Encontro de 
Novos Prefeitos e Pre-
feitas em Brasília, bus-
cando alinhar os mu-
nicípios aos ODS. Com 
o prazo final de 2030 
cada vez mais próxi-
mo, é fundamental que 
as cidades intensifi-
quem ações locais com 
impacto global. Além 
disso, a realização da 
COP 2025 no Brasil re-
presenta uma opor-
tunidade crucial para 
ampliar o protagonis-
mo nacional na pauta 
ambiental.

A implementação dos ODS é desafiadora e não se-
gue um manual único. Ela requer escuta, integração, es-
tudo, ações, correções e muito esforço coletivo. O Cola-
Bora Mundo se apresenta como a ponte entre palavras 
e ações, garantindo que os desafios do presente sejam 
enfrentados com soluções colaborativas que assegu-
rem um futuro mais justo, sustentável e próspero para 
todos.

* Fábio Tatsubô, 
Movimento ODS Santos

Ações práticas para catalisar o
desenvolvimento sustentável

Posturas. O vereador Rui De Rosis Júnior (PL) se reuniu 
recentemente com representantes do Sindicato de Ho-
téis, Restaurantes, Bares e Similares da Baixada Santista 
e Vale do Ribeira (SINHORES) para discutir a revisão do 
Código de Posturas de Santos, anunciada pela Prefeitu-
ra. “Estamos lidando com leis que, em muitos aspectos, 
se tornaram uma coleção de amarras para o comércio, 
para os empreendedores e para a população em geral. 
É inadmissível que, em pleno 2024, regras anacrônicas 
continuem freando o crescimento econômico da nossa 
cidade”, afirma. 

Sociedade civil. Durante o encontro, o vereador re-
forçou a necessidade de tornar o processo de revisão 
multilateral, com a participação ativa da sociedade civil, 
incluindo vereadores e representantes do setor empre-
sarial. Ele destacou que a revisão do Código de Posturas 
não pode ser conduzida apenas pelo Executivo, sob risco 
de ignorar as reais demandas de quem vivencia diaria-
mente os desafios do ambiente de negócios em Santos.

Voz. “A modernização do Código de Posturas precisa ser 
um esforço coletivo. Quero garantir que empresários, 
vereadores e outras lideranças tenham voz nesse proces-
so. Estamos falando de criar um ambiente mais favorá-
vel para quem investe, trabalha e acredita no potencial 
de Santos,” afirmou.

Pedido. Rui planeja protocolar um pedido formal na 
Câmara para que a revisão do código seja amplamen-
te debatida, com a realização de audiências públicas e 
reuniões com diferentes setores da sociedade. “Esse não 
pode ser um processo feito a portas fechadas. Precisa-
mos ouvir quem vive na ponta e enfrenta diariamente 
os obstáculos impostos por uma legislação obsoleta,” 
concluiu.

Cubatão. Em sessão extraordinária, a Câmara de Cuba-
tão aprovou o projeto de lei Nº 10/2025, de autoria do 
Executivo, que dispõe sobre a concessão de aumento 
da remuneração dos servidores públicos de Cubatão, 
enquadrados em cargos ou funções que exigem nível 
superior. De acordo com a matéria, o reajuste sobre os 
vencimentos será de 23,11% e objetiva a valorização dos 
servidores que realizam atividades técnicas e estratégi-
cas essenciais para o bom funcionamento da Adminis-
tração Municipal.

Justificativa. O Executivo informa que pensionistas e 
aposentados vinculados ao regime próprio da previdên-
cia também serão contemplados com o reajuste. 

DIVULGAÇÃO 

CONTRA
PONTO
Por Carlos Ratton e colaboradores

Herança do ex prefei-
to e vereadores.

Mauricio Barbeiro, sobre 
Funcionários de escolas 
paralisam serviços em 
Guarujá. 

Falta muitoooo di-
nheiro!

Roberto Santista, sobre 
Veja o que falta para Santos 
anunciar Neymar. 

Falta Neymar ser 
mais humilde com o 
clube que lançou ele 
para o mundo. 

Adenicio Figueiredo, sobre 
Veja o que falta para Santos 
anunciar Neymar. 

POST

IMPRESSO

CHARGE

Este espaço é destinado a você, 
leitor-internauta, para reclamar, 
comentar, sugerir, interagir... sobre 
seu bairro, sua cidade, nossas 
matérias, enfi m, ele foi desenvol-
vido com o objetivo de ser a voz da 
população. Só há um pedido: que 
atentem às palavras. As expres-
sões ofensivas - que não sugerem 
melhorias à população - não 
poderão ser publicadas devido à 
nossa função pública. Comente 
em nossas redes sociais.



A3diariodolitoral.com.br
TERÇA-FEIRA, 28 DE JANEIRO DE 2025 Cidades

 A A Prefeitura de Guarujá in-
gressou com duas petições – 
uma na esfera cível e outra na 
trabalhista – para evitar a sus-
pensão do serviço de trans-
porte público na Cidade com 
a já anunciada greve dos tra-
balhadores da concessioná-
ria City Transportes. Petição 
é um documento escrito que 
apresenta uma solicitação ou 
reivindicação. 

No caso da cível, a Admi-
nistração pede à Justiça obri-
gue a empresa a pagar a mul-
ta diária de R$ 500 mil, em 
caso de interrupção parcial ou 
integral do serviço, conforme 
a tutela cautelar antecedente, 

Guarujá 
dá nova 
‘cartada’ 
jurídica   

TRANSPORTE PÚBLICO. Duas petições 
foram feitas para impedir paralisação 

Guarujá ingressou com duas petições para evitar a suspensão do serviço de transporte público 

NAIR BUENO/DL

concedida pelo juiz da Vara da 
Fazenda Pública de Guarujá, 
no último dia 20.

Em relação à trabalhista, 
a Prefeitura pede que Justiça 
do Trabalho – que já está jul-
gando o Dissídio Coletivo de 
Greve entre a empresa e o Sin-
dicato dos Trabalhadores em 
Transportes Rodoviários de 
Santos e Região (Sindrosan-
tos) – tome conhecimento da 
tutela cautelar que ensejou a 
multa, segundo a Administra-
ção, informação omitida pela 
City durante audiência.

A paralisação foi decidida 
em assembleia. A medida foi 
tomada devido ao não paga-

mento do adiantamento sala-
rial dos funcionários da con-
cessionária, que deveria ter 
sido efetuado até o final do 
expediente bancário de on-
tem, conforme informado 
pela própria empresa.

CÍVEL. 
O Município recorreu à Justi-
ça após tomar conhecimen-
to pela imprensa que a con-
cessionária havia paralisado 
o serviço de transporte de 
pessoas com deficiência que 
realizam tratamento na rede 
municipal e entidades con-
veniadas. Foram suspensas, 
também, a circulação de ôni-

bus de três linhas: 60 (que é 
gratuita), 28 e 93.

Nos autos, a Prefeitura ex-
plicou que reconhece supos-
ta inadimplência no repasse 
do subsídio mensal à conces-
sionária, porém, observa que 
esta é apenas uma das formas 
de remuneração do serviço.

Por isso, já existe um Gru-
po Técnico de Trabalho (GTT) 
constituído para analisar a 
fundo a dinâmica dos repas-
ses municipais à empresa. A 
medida foi necessária por in-
dícios de inconsistências na 
fiscalização técnica, financei-
ra, administrativa e opera-
cional do contrato, diante do 

inadimplamento contratual 
alegado pela City.

SINDICATO.  
O Sindicato dos Trabalhado-
res Rodoviários de Santos e 
Região afirma que a empre-
sa não pagou integralmen-
te o adiantamento de 40% 
do salário de janeiro e nem 
o vale-refeição. A companhia 
alega não ter recebido R$ 50 
milhões de subsídios da Pre-
feitura, referente ao exercício 
de 2024. A Prefeitura reco-
nhece o atraso, mas questio-
na os valores.

Após uma reunião envol-
vendo Sindicato, City e Pre-

 A A Marinha do Brasil em 
parceria com a Prefeitura de 
Bertioga realizou neste final 
de semana uma operação 
para intensificar as fiscaliza-
ções para coibir irregularida-
des nas conduções de lanchas 
e moto aquáticas. Durante a 
força-tarefa foram realizadas 
inspeções em embarcações e 
nas habilitações dos condu-
tores.

No sábado (25) foram abor-
dadas e fiscalizadas 40 embar-
cações que participavam de 
um evento chamado “Festa na 
lancha”, no bairro do Indaiá. O 
responsável foi notificado pela 
falta de aviso prévio à Marinha.

E no domingo (26) uma 
lancha encalhou na areia, tam-
bém no Indaiá. O responsável 
foi notificado para comparecer 
na Capitania dos Portos, em 
Santos, para os devidos escla-
recimentos.

Operação em Bertioga aborda “Festa  
da lancha” e outras irregularidades 

No último  
sábado (25), 
foram abordadas 
e fiscalizadas 40 
embarcações que 
participavam 
de um evento 
chamado “Festa 
na lancha”, no 
bairro do Indaiá

A parceria entre a Marinha 
e a Prefeitura também refor-
çou a fiscalização nas praias e 
áreas costeiras, assegurando 
que as condições de uso e ex-
ploração dessas áreas fossem 
realizadas de forma sustentá-
vel e dentro das normas esta-
belecidas. (DL)

 A Trabalhadoras da limpe-
za e da merenda escolar ter-
ceirizados que prestam ser-
viços em Guarujá estão sem 
receber.

Segundo a diretora-pre-
sidente do Sindicato dos 
Trabalhadores nas Empre-
sas de Asseio e Conserva-
ção de Cubatão, Guarujá, 
Praia Grande, Santos e São 
Vicente (Sindilimpeza), Pa-
loma dos Santos, a situação 
envolve mais de 200 traba-
lhadoras. 

Há uma semana, o Diá-
rio havia adiantado a ques-
tão quando houve também 
uma manifestação nas pro-
ximidades do Paço Moacir 
dos Santos Filho. Ontem, 
um grupo de sindicalistas 
fizeram outra   manifesta-
ção em apoio aos funcioná-
rios da terceirizada.   

“As trabalhadoras estão 
há 40 dias sem salários e 

Terceirizados  
seguem sem receber

sem todos os benefícios 
trabalhistas, como cestas 
básicas e vales-transporte. 
Muitas estão já sem manti-
mentos em casa, outras sem 
condições de deslocamento 
e tem até pessoas despeja-
das”, afirma Paloma. 

A Administração infor-
ma que os repasses à em-
presa fornecedora de mão-
-de-obra estão em dia e que 
cabe a empresa contratada 
o pagamento de salários, as 
obrigações trabalhistas e os 
benefícios.

O Município acrescenta 
que não poderia haver inter-
rupção de serviços a partir 
de atrasos de pagamentos 
inferiores a 90 dias, sobre-
tudo em serviços conside-
rados essenciais, caso dos 
contratos da empresa tercei-
rizada. Por isso, a municipa-
lidade estudava as medidas 
cabíveis. (Carlos Ratton)

Parceria entre a Marinha e a Prefeitura também reforçou a 
fiscalização nas praias e áreas costeiras

DIVULGAÇÃO/MARINHA

feitura, a Direção do Sindicato 
lamenta que os trabalhadores 
e a população sejam prejudi-
cados com o litígio.

“É desumano e inaceitá-
vel os trabalhadores ficarem 
sem o vale-alimentação de 
R$ 35,06 em jornadas diárias 
exaustivas de nove a 11 horas 
sem comer, colocando em ris-
co sua integridade e a dos pas-
sageiros”, afirma o vice- pre-
sidente José Alberto Torres 
Simões, o Betinho.

O sindicalista pondera que 
o vale é referente ao mês ante-
rior e diz que o pessoal “acaba 
usando recursos do próprio 
bolso para se alimentar, agora 
sem ressarcimento. Para pio-
rar, a empresa atrasa também 
o adiantamento salarial, que 
poderia amenizar um pouco 
o problema da alimentação. 
Não tem o menor sentido e 
o Sindicato não aceita”, frisa 
Betinho.

A City tem quase 800 em-
pregados, sendo os moto-
ristas em torno de 380. Os 
demais são de fiscalização, 
manutenção e administrati-
vos. Eles receberam apenas 
20% do adiantamento.

O número médio de pas-
sageiros por dia útil é de 75 
mil, caindo para 45 mil no fim 
de semana. São 150 carros ar-
ticulados, elétricos, conven-
cionais e micros.

A empresa opera 40 linhas, 
entre as diurnas, noturnas, 
duas gratuitas e uma entre a 
estação rodoviária e o hiper-
mercado Assaí. (Carlos Ratton)

 A O prefeito César Nascimen-
to sancionou projeto de lei que 
reestrutura a máquina pública, 
criando a Secretaria da Mulher 
e Direitos Humanos, Secretaria 
de Ciência, Inovação e Tecnolo-
gia, além da reformulação das 
Secretarias do Meio Ambiente 
e de Emprego. O objetivo é mo-
dernizar o serviço público, tor-
nando a Prefeitura e suas secre-
tarias mais ágeis e tecnológicas. 

“Estamos antenados às mu-
danças do mundo e essa reade-
quação da estrutura adminis-
trativa é essencial para alinhar 
as ações do Governo às reais 
necessidades da população. 
Trazem impacto direto e po-
sitivo na criação de políticas 

Cubatão passa a ter Secretaria da Mulher

públicas para atendimento lá 
na ponta, para quem habita a 
cidade”, afirmou o prefeito Cé-
sar Nascimento. 

A reestruturação do admi-
nistrativo da Prefeitura é uma 
ação estratégica para garantir 
uma gestão pública ainda mais 
eficiente. Quem acompanhou 
de perto todas as ações foi a vi-
ce-prefeita Andrea Castro. Ela 
destaca que o foco das mu-
dança está em áreas essenciais, 
como a ampliação das políti-
cas públicas para as mulheres, 
para a diversidade e igualda-
de racial.

“Uma das novidades no 
bojo desta Secretaria é a cria-
ção da Diretoria da Periferia, 

Também foi criada a Secretaria da Ciência, 
Inovação e Tecnologia, e a reestruturação 
das pastas do Meio Ambiente e Emprego

ação inédita na Baixada Santis-
ta, estreitando o caminho entre 
a implantação das políticas pú-
blicas em áreas de vulnerabili-
dade social, levando empreen-
dedorismo, cultura, esporte 
para essas comunidades. Im-
portantíssima essa ação, ten-
do em vista que nossa Cidade 
vive dois grandes processo de 
urbanização de favelas: na Vila 
Esperança e na Vila dos Pesca-
dores que, juntas, têm quase 30 
mil habitantes”, disse Andrea.

O Governo Municipal des-
taca que todas as mudanças 
fazem com que Cubatão se pre-
pare para enfrentar os desafios 
do desenvolvimento e da me-
lhoria contínua dos serviços 
públicos, mantendo a transpa-
rência e o compromisso com 
a responsabilidade fiscal. Foi 
realizado estudo de impacto 
financeiro antes de toda rees-
truturação, confirmando a via-

bilidade de implantação. Foram 
criados 69 cargos, grande par-
te será ocupada por servidores 
concursados em diversas áreas 
técnicas e do conhecimento, e 
outras funções também ocu-
padas exclusivamente por ser-
vidores de carreira. Até então, a 
Prefeitura não possuía algumas 
dessas funções em seu escopo 
de trabalho, como engenhei-
ros ambientais, engenheiros 
florestais, geólogos, biólogos, 
geógrafos ou cartógrafos, en-
tre outros. Veja as principais 
mudanças:

AUMENTO.
Outra novidade é que a Prefei-
tura de Cubatão também san-
cionou projeto de lei 4.356/2025 
que aumenta em 23,11% o sa-
lários dos servidores públicos 
concursados para cargos de ní-
vel superior. O aumento será 
sobre o salário-base, com ex-

ceção dos professores, cuja ca-
tegoria segue regramento pró-
prio. “Essa medida é o início 
da valorização salarial dos ser-
vidores públicos. Começamos 
pelos funcionários em que as 
funções cabem nível superior, 
mas durante o mandato toda a 
categoria de todos os outros ní-
veis serão valorizados”, afirmou 
o prefeito César.

De acordo com a Secretaria 
de Gestão, cerca de 800 servi-
dores serão impactados pela 
ação positiva em diversos se-
tores da Administração Muni-
cipal. A Prefeitura informa que 
foi realizado estudo prelimi-
nar do impacto financeiro que 
o aumento causará na folha de 
pagamento e que só foi pos-
sível seguir adiante por conta 
da política econômica do Go-
verno Municipal nos últimos 
anos que reduziu os gastos pú-
blicos. (DL)

Ponte dos 
Barreiros 
funciona via 
‘Pare e Siga’ 

 A Na noite desta terça-feira, 
das 21h às 23h59, devido aos 
avanços das obras de expan-
são do VLT à Área Continen-
tal, será necessária a imple-
mentação da operação ‘Pare 
e Siga’ na Ponte dos Barreiros 
para intervenções na estrutu-
ra metálica da ponte. A medi-
da visa ampliar a segurança 
dos condutores, passageiros 
e pedestres.

Agentes de trânsito esta-
rão no local para reforçar a si-
nalização. A Prefeitura solicita 
que os motoristas redobrem a 
atenção ao transitar pela área 
durante o período menciona-
do e agradece a compreensão 
de todos. (DL)
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 A A Secretaria das Prefeitu-
ras Regionais realizará, a par-
tir de 3 de fevereiro, o cadas-
tramento de 75 interessados 
para o exercício de comércio 
ambulante nos estádios Ur-
bano Caldeira (30 vagas) e Ul-
rico Mursa (10), além do San-
tos Convention Center (15) e 
eventos no Centro Histórico 
(20). O prazo de inscrição vai 
até 2 de março.

Para obter a licença du-
rante os eventos nestes lo-
cais, os interessados devem 
possuir inscrição municipal 
como ambulante; cópia do 
RG e CPF; foto/desenho do 
modelo do carrinho adotado 
para fins de avaliação quanto 
a dimensão e segurança; cur-
so de manipulação de alimen-
tos válido; certidão de ante-
cedentes criminais; certidão 

Santos vai abrir 
cadastro para 
ambulantes

75 VAGAS. Inscrição começa dia 3 de fevereiro e segue até o 
próximo dia 2 de março, na Secretaria das Regionais

Interessados devem possuir inscrição municipal como ambulante

DIVULGAÇÃO/PMS

negativa ou positiva com efei-
to negativo de tributos mobi-
liários municipais. A inscrição 
deverá ser feita presencial-
mente na Coordenadoria de 
Fiscalização de Santos (Praça 
dos Andradas, nº 12, Sala 41, 
Centro Histórico), entre 3 de 

fevereiro e 2 de março, de se-
gunda a sexta-feira, das 10h às 
12h e das 14h às 16h.

Caso haja mais interessa-
dos do que vagas, será efetua-
da a classificação conforme 
os seguintes critérios: possuir 
licença com endereço mais 
próximo do local do evento; 
possuir licença de ambulante 
por mais tempo; maior idade; 
maior quantidade de filhos 
menores ou incapazes. Em 
caso de empate, será realiza-
do sorteio público em local 
previamente designado e in-
formado.

A licença para o exercício 
da atividade de ambulante, 
prevista no artigo 4° da Lei 
Complementar n°1.189/2023, 
será válida para os eventos 
que ocorrerão ao longo do 
ano de 2025. Para o exercí-

cio da atividade de comér-
cio ambulante nos dias de 
eventos, festejos, comemo-
rações, sejam esportivos, cul-
turais, sociais ou religiosos, 
o contribuinte habilitado es-

tará sujeito à ‘taxa de licença 
para negócios ambulantes’. 
A exigência tem como base 
o artigo 111 da Lei Municipal 
n°3.750/1971 (Código Tributá-
rio do Município). (DL)

Comércio 
poderá atuar 
nos estádios 
Urbano Caldeira 
(30 vagas) e 
Ulrico Mursa 
(10), Santos 
Convention 
Center (15) e 
Centro Histórico 

 A Será realizado o concur-
so para definir os novos Rei 
Momo, Rainha e Princesa do 
Santos Carnaval 2025, no pró-
ximo sábado (1º), a partir das 
16h, no Outeiro de Santa Ca-
tarina (Rua Visconde de Rio 
Branco, 48, Centro Histórico). 
A entrada do evento é gra-
tuita.

Sambistas da região vão 
se apresentar ao longo do 
dia, com participação espe-
cial do sambista Toninho 
Gerais. A tricampeã do car-
naval santista, a Unidos dos 
Morros, também fará uma 
exibição marcante. Duran-
te o concurso, as coroas de 
Rainha e Princesa serão dis-

Cidade terá concurso de carnaval neste sábado
(Bandeirantes do Saboó), 
Marcus Vinicius Mônico de 
Sales (Dragões do Castelo) 
e Wilson Passos Conrado 
(Brasil). Eles serão analisa-
dos pela elegância e postu-
ra, simpatia e comunicabili-
dade, desenvoltura e espírito 
carnavalesco. O júri será for-
mado por personalidades da 
região, escolhidos pela Liga 
Independente Cultural das 
Escolas de Samba de San-
tos (Licess), organizadora 
do evento em parceria com 
a Secretaria de Cultura (Se-
cult).

VENCEDORES.
Os três vencedores do con-
curso vão se juntar a Edson 
Ferreira (Cidadão Samba) e 
Marcia Oliveira (Cidadã Sam-
ba), eleitos em dezembro úl-
timo, para formação da Corte 
Carnavalesca 2025. (DL)Sambistas da região vão se apresentar, com participação especial de Toninho Gerais
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putadas por cinco candida-
tas: Danielle de Lima San-
tana (Unidos dos Morros), 
Juliana Pires Tavares (Ban-
deirantes do Saboó), Mirella 
Loraine Dias Ribeiro (Moci-
dade Independência), Pris-
cila Dias da Silva (Amazo-
nense) e Simone Querino da 
Silva (União Imperial). Todas 
serão avaliadas nos quesitos 
postura, simpatia, comuni-
cabilidade e samba.

Já ao posto de Rei Momo 
concorrem cinco candida-
tos: Henrique de Paula da 
Silva (Mocidade Indepen-
dência), Jeorge Dias Karwas-
ki Júnior (X-9), Marcos Fe-
liciano Pereira dos Santos 

Serão definidos os novos Rei Momo, 
Rainha e Princesa do Santos Carnaval 
2025, a partir das 16h, no Outeiro 

 A A Secretaria da Educação do 
Estado de São Paulo (Seduc-SP) 
elaborou um documento, em 
conjunto o Programa de Me-
lhoria da Convivência e Prote-
ção Escolar – CONVIVA SP, para 
orientar as ações das unidades 
de ensino sobre o uso de celu-
lares nas escolas. O documento 
foi distribuído para a rede nesta 
segunda-feira (27). Ele garante o 
cumprimento da Lei Estadual 
nº 18.058/2024 e da Lei Federal 
nº 15.100/2025, que proíbem o 
uso de celulares nas escolas, em 
vigor a partir deste ano letivo.

Entre os itens enumera-
dos no material estão suges-
tões de armazenamento dos 
aparelhos, incentivo a campa-
nhas educativas e de conscien-
tização com estudantes e co-
munidade escolar e medidas 
disciplinares em caso de des-
cumprimento das regras.

“Nosso objetivo é garantir 
que a escola seja um espaço de-
dicado ao aprendizado, à socia-
lização e ao desenvolvimento 

Estado de SP define regras sobre o uso de celulares nas escolas

Caso o estudante opte por levar o celular ou outro dispositivo, a 
escola deve mantê-los em local inacessível, como armários ou caixas

GOVERNO DE SP

integral dos estudantes. A tec-
nologia deve ser aliada, mas seu 
uso indiscriminado pode afetar 
negativamente o processo edu-
cacional”, afirmou o secretário 
da educação, Renato Feder.

AÇÕES IMEDIATAS E MEDIDAS 
DISCIPLINARES.
De acordo com o documento, 
as unidades devem adotar um 
plano de ação para desencora-
jar o uso dos celulares e divul-
gar as novas regras já a partir do 
primeiro dia de aulas. A prin-
cipal delas é o veto ao uso de 
aparelhos eletrônicos além das 
aulas, mas também nos inter-
valos, recreios e atividades ex-
tracurriculares.

Caso o estudante opte por 
levar o celular ou outro dispo-
sitivo, a escola deve mantê-los 
em local inacessível, como ar-
mários ou caixas. As unidades 
devem informar aos pais e res-
ponsáveis, no entanto, que a 
escola não se responsabilizará 
por eventuais extravios ou da-

vados a fim de garantir o flu-
xo de aprendizagem sem in-
terrupções.

DESCUMPRIMENTO E REINCI-
DÊNCIAS.
Em caso de descumprimento 
das normas, a Seduc-SP elabo-
rou uma série de medidas a ser 
adotada pela direção da esco-
la. Caso ocorra durante as au-
las, o professor deverá comu-
nicar à gestão escolar e/ou ao 
POC (Profissional Orientador 
de Classe), que tomará as me-
didas cabíveis, incluindo o reco-
lhimento do dispositivo. Nes-
se caso, o aluno deverá assinar 
uma declaração sobre as con-
dições do aparelho, que será re-
gistrado para controle, e o epi-
sódio registrado no aplicativo 
Conviva.

Na reincidência, o estudan-
te será encaminhado para uma 
conversa com a direção. Caso 
o comportamento persista, a 
equipe gestora convocará os 
pais ou responsáveis para uma 

nos ao equipamento.
O uso dos dispositivos ele-

trônicos será permitido quan-
do houver necessidade peda-
gógica, condições de saúde 
específicas e em casos de aces-

sibilidade, sempre com a de-
vida justificativa e orientação 
do professor. Nesses episódios, 
as notificações dos aparelhos 
e serviços não relacionados à 
atividade devem estar desati-

reunião. Se os responsáveis não 
comparecerem ou não justifi-
carem a ausência, o Conselho 
Tutelar poderá ser acionado 
para acompanhar a situação. 
Em casos extremos de descum-
primento contínuo, a escola 
avaliará a necessidade de envol-
ver a Rede Protetiva (Conselho 
Tutelar, CAPS, UBS, etc.), além 
do monitoramento da conduta 
do aluno com apoio da equipe 
psicológica da escola.

Para garantir a implemen-
tação das novas normas, a Se-
duc-SP recomenda que as es-
colas promovam campanhas 
educativas e ações de conscien-
tização. Entre as iniciativas, des-
tacam-se o envolvimento de 
pais e responsáveis em ações 
de sensibilização e conscienti-
zação, palestras com especia-
listas em saúde mental, rodas 
de conversa e materiais educa-
tivos, como cartazes e vídeos, 
que devem explicar sobre os 
impactos do uso excessivo de 
dispositivos digitais. (DL)

SV realiza 
ação em prol 
da saúde 
mental

 A Roda de conversa, ativida-
de física e um momento para 
cuidar da saúde mental. Essas 
foram algumas das ativida-
des que ocorreram nesta se-
gunda-feira (27), na ESF Par-
que São Vicente (Praça Dom 
Pedro I/II - Parque São Vicen-
te), em uma ação que reuniu 
usuário da unidade, agentes 
comunitários de Saúde (ACS) 
e uma equipe multidiscipli-
nar para abordar o tema.

O evento iniciou com uma 
roda de conversa, comandada 
pelo psicólogo Natan Santos 
Medeiro, na qual comentou 
sobre a importância de en-
tender suas emoções: “O im-
portante da saúde mental é 
entender que a vida sempre 
vai ter os seus altos e baixos, 
e que tudo bem ficar triste em 
alguns momentos”.

Logo após, os Agentes Co-
munitários de Saúde (ACS) da 
unidade fizeram uma apre-
sentação discutindo sobre: 
técnicas de gerenciamento 
de crise (atenção plena e me-
ditação; exercícios de relaxa-
mento, gestão de tempo) e co-
municação aberta. (DL)

ESF PARQUE SV
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 D Valor foi contabilizado pouco mais de um mês após o lançamento do Gift Card B3; 1,6 mil já usaram a novidade

MARCELLO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

 A Pouco mais de um mês após o lança-
mento, o Gift Card B3, cartão pré-pago que 
permite que os investidores presenteiem 
títulos do Tesouro Direto a outras pessoas, 
movimentou cerca de R$ 250 mil até 21 de 
janeiro, revelou a B3, a bolsa de valores bra-
sileira. Desde 16 de dezembro, 1,6 mil pes-
soas usaram a novidade.

O título público mais presenteado é o 
Tesouro IPCA+, vinculado à inflação e de 
mais longo prazo, geralmente usado para 
constituir uma poupança para várias dé-
cadas, com 35% das vendas. Em segundo 
lugar, vem o Tesouro Selic, atrelado aos ju-
ros básicos da economia e usado para re-
serva financeira de emergência, com 24% 
das transações.

Resultado de parceria do Tesouro Na-
cional com a bolsa de valores, o Gift Card 
B3 pode ser comprado pelo site tesouro-
direto.com.br/giftcard. Todos os títulos 
do Tesouro Direto, programa de compra 

e venda de títulos a pessoas físicas pela 
internet, podem ser adquiridos.

Além do Tesouro IPCA+ e do Tesouro 
Selic, o cartão pré-pago pode ser usado 
para presentear amigos e parentes com o 
Tesouro Prefixado (título de médio prazo), 
o Tesouro Educa+ (usado para financiar 
investimentos em educação) e Tesouro 
RendA+ (usado para financiar a aposen-
tadoria).

Para dar o título público a terceiros, 
basta o investidor escolher um título, in-
formar o nome, e-mail e/ou telefone da 
pessoa a ser presenteada e fazer o paga-
mento via Pix. Existem valores predefini-
dos para a carga do cartão, com limite de 
R$ 1 mil para compras diárias e de R$ 5 mil 
no acumulado do mês. O beneficiário re-
ceberá um e-mail ou SMS com instruções 
de uso do crédito, que é pessoal e intrans-
ferível. Para resgatá-lo, precisará ter conta 
em uma das corretoras habilitadas. (AB)

Para dar o 
título público a 
terceiros, basta 
o investidor 
escolher um 
título, informar 
o nome, e-mail 
da pessoa a ser 
presenteada e 
pagar via Pix

Cartão presente do Tesouro 
Direto movimenta R$ 250 mil 

Fique 
ligado 

NOTAS

 A Pesquisa nacional fei-
ta pela Serasa mostra que a 
maioria dos brasileiros (60%) 
iniciam o planejamento fi-
nanceiro para a aposentado-
ria com apenas cinco anos de 
antecedência. O levantamen-
to, divulgado na sexta-feira 
(24), foi produzido pelo Ins-
tituto Opinion Box e ouviu 
1.052 pessoas aposentadas ou 
prestes a se aposentar, em ja-
neiro de 2025.

A pesquisa revelou que 
37% dos aposentados admi-
tem que não se planejaram 
financeiramente para parar 
de trabalhar e 53% precisaram 
continuar trabalhando para 
complementar a renda. Den-
tre os que se planejaram, 70% 
passaram a complementar o 
salário com outra renda cinco 
anos antes de se aposentar.

Segundo o levantamento, 
entre os aposentados, 48% 
dizem sentir instabilidade 
financeira; 45%, ter grande 
receio de endividamento; e 
64%, não considerar o valor 
da aposentadoria suficiente 
para manter o padrão de vida.

A pesquisa da Serasa mos-
tra ainda que a alimentação é 
o maior gasto de quem já se 
aposentou, e os custos com 
a saúde estão em segundo 
lugar: 60% dos aposentados 

Demora para pensar 
na aposentadoria

já precisaram buscar crédito 
ou empréstimo para auxiliar 
nessas despesas consideradas 
essenciais.

“É fundamental que o tra-
balhador prestes a se apo-
sentar se planeje financeira-
mente, prevendo os possíveis 
ganhos e gastos que devem 
ocorrer ao longo dos anos, 
principalmente, para aqueles 
que desejam parar de traba-
lhar logo após começarem a 
receber o benefício”, destaca 
o especialista da Serasa em 
educação financeira, Thiago 
Ramos.

“Para quem já se aposen-
tou, mas ainda possui dificul-
dades, ideal é criar um con-
trole financeiro e estabelecer 
um fluxo de acordo com a sua 
realidade”. (AB)

Pesquisa revelou 
que 37% dos 
aposentados não 
se planejaram 
financeiramente 
para parar de 
trabalhar e 53% 
precisaram 
continuar 
trabalhando 

 A Estimulados pela recupe-
ração das viagens internacio-
nais no pós-pandemia e pela 
desvalorização do real, os tu-
ristas estrangeiros gastaram 
US$ 7,341 bilhões no Brasil em 
2024, divulgou nesta sexta-fei-
ra (24) o Banco Central (BC). O 
valor é o maior em 15 anos, su-
perando inclusive os gastos de 
2014, ano de Copa do Mundo 
no Brasil, quando os turistas 
de outros países gastaram US$ 
6,914 bilhões.

Em relação a 2023, os gas-
tos de turistas estrangeiros no 
país subiram 6,28%. Há dois 
anos, os visitantes de outros 
países tinham desembolsado 
US$ 6,907 bilhões. O avanço 
pode ser explicado pelo núme-
ro de turistas do exterior, que 
saltou 12,6% no ano passado 
e totalizou 6,65 milhões em 

2023. Na comparação de recei-
tas trazidas ao país, os gastos 
de turistas internacionais em 
2024 superaram as exporta-
ções de algodão (US$ 5,154 bi-
lhões), de aeronaves (US$ 4,4 
bilhões) e de minérios de cobre 
(US$ 4,16 bilhões)

Apenas em dezembro, os 
turistas estrangeiros desem-
bolsaram US$ 721 milhões no 
Brasil, alta de 16% em relação 
ao mesmo mês de 2023, quan-
do eles tinham deixado US$ 
622 milhões no país.

Segundo o Ministério do 
Turismo, o resultado de 2024 
aproxima o Brasil das metas 
do Plano Nacional de Turis-
mo, que prevê que o país che-
gue ao fim de 2027 com 8,1 mi-
lhões de turistas estrangeiros e 
US$ 8,1 bilhões em divisas por 
ano. (AB)

Turistas estrangeiros 
gastaram US$ 7,3 bi 

 A A prévia da inflação ofi-
cial de janeiro apurada pelo 
Índice Nacional de Preços ao 
Consumidor Amplo 15 (IPCA-
15) ficou em 0,11%. O dado foi 
divulgado na sexta-feira (24) 
pelo IBGE e representa o me-
nor valor mensal desde julho 
de 2023, quando houve infla-
ção negativa (-0,07).

A taxa é também a me-
nor para um mês de janeiro 
de todo o plano Real, inicia-
do em 1994. Os pesquisadores 
do IBGE identificaram que o 
custo de vida no mês foi pu-
xado para cima por itens liga-
dos aos grupos de alimentos 
e bebidas (1,06%) e transpor-
tes (1,01%).

No entanto, o item que 
mais impactou o IPCA-15 in-
dividualmente foi a conta de 
luz, que regrediu 15,46%, aju-
dando a segurar a inflação. 
Essa variação significou di-
minuição de 0,6 ponto per-

centual no IPCA-15.
BÔNUS DA ITAIPU. 
A explicação para esse alívio 
no custo da conta de luz é o 
chamado Bônus de Itaipu, 
que beneficiou em janeiro 
mais de 78,3 milhões de con-
sumidores. Isso represen-
ta 97% do total de unidades 
residenciais e rurais no país 
em 31 de dezembro de 2023.

Esses clientes de compa-
nhias elétricas recebem na 
conta deste mês descontos 
na tarifa de energia. 

No total, o valor do descon-
to chega a R$ 1,3 bilhão. Esse 
dinheiro representa o saldo 
positivo na Conta de Comer-
cialização de Energia Elétrica 
da Itaipu, a Conta Itaipu. Esse 
dinheiro é arrecadado pela 
Itaipu Binacional, que gera 
energia a partir da usina lo-
calizada na fronteira entre o 
Brasil e o Paraguai, ao longo 
do rio Paraná. (AB)

Bônus na luz ajudou a 
segurar inflação

 D Para reingressar no regime, são oferecidas diversas opções para sua regularização

MARCELLO CASAL/AGÊNCIA BRASIL 

Prazo termina na 
próxima sexta-feira

EXCLUSÃO SIMPLES NACIONAL. Microempreendedores individuais (MEIs) e 
pequenas empresas excluídos do sistema têm até o dia 31 para regularizar situação

M
icroem-
preen-
dedores 
indivi-
duais 

(MEIs) e pequenas empre-
sas excluídos do Simples 
Nacional têm até a sexta-
-feira (31) para optar nova-
mente e continuar com os 
benefícios do regime sim-
plificado.

O Simples Nacional é 
um regime tributário di-
ferenciado e simplificado, 
que unifica tributos fede-
rais, estaduais e municipais 
para MEIs e empresas com 
faturamento anual de até 
R$ 4,8 milhões.

Segundo a Receita Fede-
ral, a opção está disponível 
para contribuintes excluí-
dos do Simples Nacional 
em 2024 e que desejar re-
tornar ao regime, incluindo 
os que não regularizaram 
débitos vinculados aos Ter-
mos de Exclusão enviados 
entre os dias 30 de setem-
bro e 4 de outubro.

No total, 1.876.334 con-
tribuintes receberam o ter-
mo e regularizaram seus 
débitos no prazo previsto 
na legislação, segundo a au-
tarquia, continuarão no re-
gime do Simples de forma 
automática. Não é neces-
sário, portanto, renovar a 

opção.
Já os 1,5 milhão de con-

tribuintes que não regu-
larizaram sua situação co-
meçaram a ser excluídos 
do regime, desde o dia (1º) 
de janeiro. Para que esses 
CNPJs possam reingressar 
no regime, são oferecidas 
diversas opções para sua 
regularização, incluindo 
parcelamento e transação.

A Receita esclarece ain-
da que a exclusão não sig-
nifica o fechamento do 
negócio, que poderá conti-
nuar operando e emitindo 
notas fiscais, mas deixa de 
contar com as vantagens 
do regime tributário sim-
plificado.

Para saber se será ex-
cluído ou não do Simples 
Nacional, o contribuinte 

deve acessar a aba Consul-
ta Optantes no portal da 
Simples Nacional. “Entre-
tanto, imprescindível ob-
servar que o CNPJ, para in-
gressar ou reingressar no 
Simples, deve estar em re-
gularidade com as admi-
nistrações tributárias da 
União, estados, DF e mu-
nicípios”, esclareceu a Re-
ceita Federal. (AB)
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REMARCAÇÃO 
DE LICITAÇÃO E 

JULGAMENTO DE 
IMPUGNAÇÃO - PREGÃO 

ELETRÔNICO N.º 
155/24R - EDITAL 

N.º 155/24R - PROC. 
ADM. N.º 10.710/24. 

Objeto: Constitui objeto 
da presente licitação a 
formação de Ata de Registro 
de Preço, para aquisição 
equipamentos hospitalares, 
para as Diretorias da 
Secretaria da Saúde do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente Termo 
de Referência, pelo período 
de 12 (doze) meses. 
Informamos a quem possa 
interessar que o pedido de 
esclarecimento da empresa 
KVO Med Brasil Ltda. e as 
impugnações interpostas 
pelas empresas Dräger 
do Brasil Ltda. e F.COM 
Comércio e Distribuidora 
Ltda.-EPP, foram julgadas 
procedentes. Recebimento 
das Propostas: Até as 9 
horas do dia 10/02/25. 
Abertura das Propostas: às 
09h01min do dia 10/02/25. 
Início da Sessão de Disputa: 
às 10 horas do dia 10/02/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 28 de 
janeiro de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 153/24 - EDITAL N.º 

153/24 -  PROC. ADM. N.º 
10.704/24. 

Objeto: Registro de Preços 
de materiais de consumo 
de enfermagem e outros 
insumos utilizados em 
atendimento aos munícipes 
nas Unidades de Saúde de 
Atenção Primária à Saúde, 
Especializada, Atenção 
Hospitalar, Urgência e 
Emergência e Vigilância 
em Saúde, da Secretaria 
da Saúde e o atendimento 
das necessidades da 
SEBEM (Secretaria de 
Bem-Estar Animal) do 
Município de São Vicente, 
conforme especificações 
contidas no presente 
Termo de Referência, 
pelo período de 12 (doze) 
meses. Recebimento das 
Propostas: Até as 8 horas 
do dia 10/02/25. Abertura 
das Propostas: Às 9 horas 
do dia 10/02/25. Início da 
Sessão de Disputa: Às 
10 horas do dia 10/02/25. 
Informações Telefone: 
(13) 3569-5710. E-mail: 
sesasvcompras@yahoo.
com.br ou compras@
saudesaovicente.sp.gov.br. 
Site para acessar a Disputa: 
www.novabbmnet.com.
br. O Edital está disponível 
no site da Prefeitura 
Municipal de São Vicente, 
na aba “Transparência” – 
“Licitações” e no Portal 
Nacional de Compras 
Públicas. 

São Vicente, 28 de 
janeiro de 2025.

MICHELLE LUÍS SANTOS
Secretária Municipal 

da Saúde

AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 
N.º 111/24 – EDITAL N.º 

111/24 - PROC. ADM. N.º 
9.799/24. 

Objeto: Aquisição de 
mobiliário escolar para 
atender às Unidades 
Educacionais da Rede 
Municipal de São Vicente, 
conforme Termo de 
Referência. Recebimento 
das propostas: Das 16 
horas do dia 28/01/25 até 
as 9 horas do dia 19/02/25. 
Abertura das Propostas e 
início da Sessão Pública: às 
9h30min do dia 19/02/25. 
Início da Etapa de Lances: 
a partir das 09h45min do 
dia 19/02/25. Sites para 
acessar o Edital: https://
www.saovicente.sp.gov.br/ 
e https://www.novobbmnet.
com.br/. Solicitação de 
esclarecimentos e acesso 
à Sessão Pública: https://
www.novobbmnet .com.
br/. Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 28 de 
janeiro de 2025.

MARTA FLORINDO
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

AVISO DE 
ADJUDICAÇÃO E 
HOMOLOGAÇÃO 
CONCORRÊNCIA 

ELETRÔNICA N.º 09/24  
PROC. ADM. N.º 7.186/24. 

Objeto: Contratação de 
empresa para execução 
de obras de “reforma e 
construção de infraestrutura 
na orla do Gonzaguinha” - 
São Vicente/SP. Adjudicado 
em 24/01/25 à  favor 
da Empresa  ADR5 
Contruções Ltda., no valor 
total de R$ 259.827,91 
(duzentos e cinquenta e 
nove mil, oitocentos e vinte 
e sete reais e noventa e 
um centavos). Data da 
Homologação: 24/01/25. 
Just.: Lei Federal n.º 
14.133/21. 

São Vicente, 28 de 
janeiro de 2025.

MÁRIO SANTANA NETO
Secretário Executivo 

do Prefeito

AVISO DE LICITAÇÃO  
PREGÃO ELETRÔNICO 

05/2025

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
05/2025
Processo nº 18.317/2024
Interessado: Secretaria de 
Obras
Tipo de Licitação: Menor 
preço por item
Objeto: Abertura de 
procedimento licitatório 
para aquisição de 03 
(três) automóveis zero 
quilômetros, conforme 
especificação abaixo.
Recebimento das propostas: 
Início - 28/01/2025 e Final - 
10/02/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 10/02/2025.
Todas as fases referentes 
a este procedimento 
licitatório serão realizadas 
pela Internet no endereço 
eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 27 de janeiro de 2025

Vinicius Camba de 
Almeida

Secretário de Obras e 
Desenvolvimento Urbano
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AVISO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO 

193/2024

Acha-se aberto na Prefeitura 
Municipal da Estância 
Balneária de Itanhaém 
o Pregão Eletrônico nº 
193/2024
Processo nº 18.782/2024
Interessado: Secretaria de 
Administração
Tipo de Licitação: Menor 
preço global do lote
Objeto: Abertura de 
processo para possível 
aquisição de gêneros 
alimentícios, para atender 
a Prefeitura Municipal de 
Itanhaém pelo período de 
12 meses, com reserva 
de itens para participação 
exclusiva de microempresas, 
empresas de pequeno 
porte e microempreendedor 
individual.
Recebimento das propostas: 
Início - 28/01/2025 e Final - 
10/02/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
10:00 do dia 10/02/2025.
Todas as fases referentes 
a este procedimento 
licitatório serão realizadas 
pela Internet no endereço 
eletrônico: www.
novobbmnet.com.br
Informações: Tel. (13) 3421-
1644 e no e-mail pregao@
itanhaem.sp.gov.br
PREFEITURA MUNICIPAL 
DA ESTÂNCIA BALNEÁRIA 
DE ITANHAÉM
em 27 de janeiro de 2025

Frank Willian Miranda 
Lima

Secretário Municipal de 
Administração
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AVISO DE REABERTURA 
DE LICITAÇÃO 

CONCORRÊNCIA 
PÚBLICA N°10/2024  

PROCESSO 
N°10.596/2024

OBJETO: OUTORGA 
DE CONCESSÃO 
ONEROSA DE SERVIÇO 
DE ESTACIONAMENTO 
ROTATIVO DE VEÍCULOS 
REMUNERADOS, NAS 
VIAS E LOGRADOUROS 
PÚBLICOS, DENOMINADO 
EM ÁREAS INDUSTRIAIS, 
C O M E R C I A I S , 
RESIDENCIAIS E EM 
ÁREAS TURÍSTICAS DE 
ZONA AZUL E ZONA AZUL 
ESPECIAL NO MUNICÍPIO 
DE ITANHAÉM
O Secretário de Trânsito e 
Segurança torna público 
para conhecimento dos 
interessados que foi 
reaberta a licitação na 
modalidade Concorrência 
Pública nº10/2024, 
Processo n°10.596/2024, 
do tipo “Maior Lance” (Maior 
percentual de repasse), 
sendo que a pasta licitatória 
poderá ser retirada através 
do site https://transparencia.
itanhaem.sp.gov.br/.
Recebimento das propostas: 
Início - 28/01/2025 e Final - 
25/03/2025
Data e Hora da abertura da 
sessão pública: A partir das 
09h30 do dia 25/03/2025.
Todas as fases referentes 
a este procedimento 
licitatório serão realizadas 
eletronicamente através do 
endereço: www.comprasnet.
gov.br

Itanhaém-SP, 27 de 
janeiro de 2025.

Milton Saldiba P. de 
Campos Junior

Secretário Municipal-
Secretaria de Trânsito e 

Segurança
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Cooperativa da União dos 
Transportadores Rodoviários de Cargas e 

Logística da Baixada Santista 

Edital de Convocação Assembleia Geral Ordinária 

O Presidente da Cooperativa da União dos Transportado-

res Rodoviários de Cargas e Logística da Baixada Santis-

ta, inscrita no CNPJ sob o n.º 21.238.383/0001-00, no uso 

das atribuições conferidas pelo Estatuto Social, convoca 

os senhores cooperados para se reunirem em Assembleia 

Geral Ordinária que se realizará à Avenida Dona Ana Cos-

ta, n.º 100, auditório, Vila Mathias, Santos/SP, no dia 28 de 

fevereiro de 2025, em primeira convocação às 7:30 horas, 

com a presença de 2/3 dos cooperados, em segunda con-

vocação às 8:30 horas, no mesmo dia e local, com a pre-

sença de metade mais um do número total de cooperados, 

e persistindo a falta de quorum legal, em terceira e última 

convocação, às 9:30 horas, com a presença mínima de 

10 (dez) cooperados, a fim de deliberar sobre a seguinte 
ORDEM DO DIA: I – Prestação de Contas do exercício 

de 2024 compreendendo: a) Relatório de Gestão; b) Bal-

anço Patrimonial; c) Demonstração de Sobras ou Perdas 

e demais Demonstrações; d) Parecer de Auditoria, se for 

o caso; e) Relatório do Conselho Fiscal; II – Destinação 

do resultado; III - Apresentação das Chapas para Eleição 

do Conselho Fiscal; IV - Eleição e Posse de Conselheiros 

Titulares e Suplentes com mandato de 1 (um) ano para o 

Conselho Fiscal; f) outros assuntos de interesses gerais; 

Nota: Para efeito de quorum, declara-se que o número de 

associados é de 29 cooperados. 

Santos, 28 de janeiro de 2025. 

Alexsandro de Vasconcelos Freitas 
CPF/MF 256.641.678-82 

Presidente da Cooperativa da União dos Transportadores 

Rodoviários de Cargas e Logística da Baixada Santista. 

PARTIDO SOCIALISTA BRASILEIRO DIRETÓRIO 
MUNICIPAL DE PRAIA GRANDE
EDITAL DE CONVOCAÇÃO DO 

CONGRESSO MUNICIPAL

O Presidente da Comissão Executiva Municipal do PARTIDO 
SOCIALISTA BRASILEIRO - PSB, do Município de Praia 
Grande/SP, na forma da legislação eleitoral e estatuto em vigor, 
pelo presente instrumento, CONVOCA todos os filiados ao 
Partido Socialista Brasileiro – PSB com domicílio eleitoral neste 
município, para o CONGRESSO MUNICIPAL DO PSB, a 
realizar-se no dia 08/02/2025, com início às 11 horas e término 
às 12 horas, na Rua Rui Barbosa, 733 - cobertura, Canto do 
Forte, Praia Grande, para deliberar sobre a seguinte ORDEM 
DO DIA:
a) Discutir e deliberar sobre a posição do PSB em vista às 
eleições de 2026;
b) Estratégia de filiação de novos membros;
c) Eleição do Diretório Municipal e suplentes, Conselhos de Ética 
e Fiscal e suplentes, e Delegados para o Congresso Estadual.

28 de janeiro de 2025.
Dr. Marco Antonio

Presidente da Comissão Executiva 
do PSB de Praia Grande /SP

8ª Vara Cível do Foro da Comarca de Santos/SP.
Edital de Citação. Prazo de 30 dias. Processo nº. 1013885-90.2024.8.26.0562. O Dr. Fernando de Oliveira
Mello, Juiz de Direito da 8ª Vara Cível do Foro da Comarca de Santos/SP, na forma da lei, etc. Faz Saber a
Diego Santana Cunha, CPF/MF 219.587.048-65, que Banco Bradesco S/A, CNPJ/MF nº 060.746.948/
0001-12, ajuizou ação Monitória (Cédula de Crédito Bancário), objetivando a cobrança da quantia de R$
359.514,38 (junho/2024), que será atualizada até a data do efetivo pagamento, correspondente a soma do
saldo devido pelo Instrumento Particular de Confissão de Dívidas e outras avenças, firmado sob nº 6.773.563,
firmado em 09/03/2023. Ocorre que o requerido não honrou com os pagamentos, deixando de pagar a
dívida contraída, estando inadimplente com a obrigação. Encontrando-se em lugar ignorado, foi deferida a
citação por edital, para que em 15 dias, a fluir após os 30 dias supra, pague o débito (ficando isento de
custas processuais) que serão acrescidos de honorários advocatícios equivalentes a 5% do valor atribuído
à causa, ou ofereçam embargos, sob pena de conversão da ação Monitória em mandado executivo,
conforme art. 701, § 1º do NCPC. Decorrido o prazo para oferecimento de resposta, será nomeado curador
especial ao executado. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na forma da lei. Santos, 20
de janeiro de 2025.

Edital Para Conhecimento De Terceiros, Expedido Nos Autos De Interdição 
De Helena Pereira Romero, Requerido Por Luís Ricardo Pereira Romero - 
Processo Nº 1013343-90.2021.8.26.0590. O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 
2ª Vara da Família e Sucessões, do Foro de São Vicente, Estado de São 
Paulo, Dr(a). Renato Santiago Garcez, na forma da Lei, etc. FAZ SABER 
aos que o presente edital virem ou dele conhecimento tiverem que, por 
sentença proferida em 09/11/2024 23:32:56, foi decretada a Interdição de 
Helena Pereira Romero, CPF 30591343835, declarando-o(a) parcialmente 
incapaz de exercer pessoalmente os atos da vida civil, consistentes em 
emprestar, transigir, dar quitação, alienar, hipotecar, demandar ou ser 
demandado e naqueles que não sejam de mera Administração e 
nomeado(a) como CURADOR(A), em caráter DEFINITIVO, o(a) Sr(a). Luís 
Ricardo Pereira Romero. Causa da Interdição: Alzheimer (CID 10 G.30). O 
presente edital será publicado por três vezes, com intervalo de dez dias, e 
afixado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de São 
Vicente, aos 10 de janeiro de 2025. K-28/01

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1000035-
09.2023.8.26.0075 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 2ª Vara, do Foro de 
Bertioga, Estado de São Paulo, Dr(a). Guilherme Cavalcanti Lamêgo, na 
forma da Lei, etc. FAZ SABER a(o) ODAIR ALVES, Brasileiro, com 
endereço à Avenida Anchieta, 11318, Indaia, CEP 11260-054, Bertioga - 
SP, que lhe foi proposta uma ação de Imissão na Posse por parte de Geilsa 
Kátia Sant´ana, alegando em síntese: Ajuizou Ação de Imissão na Posse 
em relação ao imóvel localizado na Av. Anchieta, 11318, Indaiá, objeto da 
matrícula nº 76.835 do 1º CRI/Santos, arrematado em leilão extrajudicial 
promovido pela CEF. Foi deferida a tutela provisória para a imissão liminar 
da autora no imóvel, ficando depositária dos bens relacionados fls. 210. 
Encontrando-se o réu em lugar incerto e não sabido, foi determinada a sua 
CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta e para que, 
no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente edital, 
apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado 
revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e 
passado nesta cidade de Bertioga, aos 07 de janeiro de 2025. K-28e29/01

AVISO DE DISPENSA 
ELETRÔNICA DE 

LICITAÇÃO N.º 02/25  
PROC. ADM. N.º 

11.019/24. 

Objeto: Aquisição de botas 

táticas de alta performance 

para os agentes da 

Subsecretaria de Proteção 

e Defesa Civil – SEDOS. 

Prazo de recebimento das 

Propostas: a partir das 

16 horas do dia 28/01/25 

até as 08h55min do dia 

06/02/25. Início e término 

da Sessão Pública de 

Disputa de Preços: das 

9 horas às 15 horas do 

dia 06/02/25. Sites para 

acessar o Edital: https://

www.saovicente.sp.gov.br/ 

e https://www.novobbmnet.

com.br/. Solicitação de 

esclarecimentos e acesso 

à Sessão Pública: https://

www.novobbmnet.com.

br/. Just.: Lei Federal n.º 

14.133/21. 

São Vicente, 28 de 
janeiro de 2025. 

MARTA FLORINDO 
Coordenadora do 
Departamento de 

Compras e Licitações

Anuncie: 

(13) 99149-7354 

(13) 99149-7354

publicidade@diariodolitoral.com.br
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 A O presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva fez novos exames 
de imagem da cabeça, nesta se-
gunda-feira (27), e foi liberado 
plenamente para exercer sua 
rotina habitual de vida, como 
viagens e atividades físicas. 
Lula fez uma nova tomografia 
de controle no Hospital Sírio-
-Libanês, em Brasília, após os 
procedimentos a que foi sub-
metido no início de dezembro, 
na unidade do hospital em São 
Paulo, devido ao acidente do-
méstico que sofreu, em outu-
bro de 2024.

“O exame mostra nova re-
dução da coleção [hematoma], 
compatível com progressiva 

Lula faz exames e está 
liberado para viagens

Lula sofreu uma queda no banheiro, bateu com a cabeça e teve 
complicações ao longo dos dias, que agora estão sanadas

RICARDO STUCKERT

melhora do quadro”, diz o bo-
letim médico. O presidente 
permanece sob acompanha-
mento da equipe médica, aos 
cuidados do seu médico pes-
soal, Roberto Kalil Filho, e da 
médica da Presidência Ana He-
lena Germoglio.

No dia 19 de outubro de 
2024, Lula sofreu uma queda 
no banheiro da residência ofi-
cial, bateu com a cabeça e pre-
cisou levar cinco pontos na 
região da nuca. Durante as se-
manas que se seguiram, ele fez 
diversos exames de imagem 
que mostraram uma pequena 
hemorragia intracraniana e fi-
cou sob monitoramento.

Presidente fez uma nova tomografia de controle no Hospital 
Sírio-Libanês, em Brasília, e pôde voltar a rotina habitual

Até que, em 9 de dezem-
bro, o presidente sentiu dores 
de cabeça e, depois de exames 
feitos no Sírio-Libanês, em Bra-
sília, foi transferido para São 
Paulo, onde foi submetido a 
uma cirurgia de emergência, 
chamada trepanação, para dre-
nar o hematoma. Ele também 
passou por um procedimento 
endovascular - embolização da 
artéria meníngea média - para 
reduzir o risco de formação de 
novo sangramento, na região 
entre o osso do crânio e o cé-
rebro. Em 15 de dezembro, Lula 
teve alta hospitalar e no dia 19 
do mesmo mês retornou para 
Brasília. (AB)

Cão recupera 
uma das 
visões

 A O cãozinho Branquelo, que se 
feriu com uma série de queima-
duras na queda de um avião em 
Ubatuba, no dia  9 de janeiro, já 
recuperou totalmente a visão do 
olho direito. A outra vista está em 
tratamento. Segundo a médica 
veterinária Alice Soares, que cuida 
do animal desde o dia seguinte ao 
acidente, ainda faltam mais exa-
mes para continuar com o trata-
mento, mas a recuperação é con-
siderada boa. “Ele chegou aqui 
com úlcera de córnea em ambos 
os olhos por causa das queimadu-
ras. A córnea da visão direita está 
totalmente cicatrizada. O olhinho 
esquerdo, porém, está em trata-
mento, está bem delicado”, expli-
cou a profissional. “Antes, ele não 
conseguia nem abrir o olho direi-
to; agora já está abrindo”, comple-
tou. (Bruno Hoffmann)

 A A Comunidade de Estados 
Latino-americanos e Caribe-
nhos (Celac) fará reunião de 
emergência quinta-feira (30) 
para tratar da questão das de-
portações, pelo governo nor-
te-americano, de imigrantes 
ilegais. O encontro foi pedido 
nesse domingo (26) pelo pre-
sidente da Colômbia, Gustavo 
Petro, e marcado pela presi-
dente hondurenha Xiomara 
Castro, que também preside 
a Celac.

O pedido de Petro ocorreu 
depois de a Colômbia recusar 
a entrada de aviões militares 
norte-americanos, que leva-
vam imigrantes colombianos 
deportados nesse domingo.

“Não posso fazer com que 
imigrantes fiquem em um país 
que não os quer, mas se esse 
país os devolve deve ser com 
dignidade”, escreveu o presi-
dente.

Celac se reúne esta semana para tratar 
de deportações nos Estados Unidos

Comunidade de 
Estados Latino-
americanos 
fará reunião de 
emergência neste 
dia 30 para tratar 
da questão das 
deportações de 
imigrantes feita 
pelo governo dos 
EUA 

Em resposta, Donald 
Trump, anunciou que taxaria, 
em 25%, produtos provenien-
tes da Colômbia que seja im-
portados por seu país. 

Ontem, o governo colom-
biano anunciou que o impas-
se entre os dois países foi su-
perado. (AB)

 A A partir desta segunda-fei-
ra (27), as perícias que estão 
direcionadas a médicos em 
estado de greve serão auto-
maticamente reagendadas 
pela Dataprev para outro pe-
rito que esteja atendendo nor-
malmente.

“Os médicos que aderiram 
à greve terão as agendas sus-
pensas integralmente e será 
promovido o desconto inte-
gral dos salários referentes ao 
período em que o participan-
te continuar em greve”, infor-
mou o Ministério da Previdên-
cia Social.

De acordo com a pasta, os 
segurados que precisam pas-
sar por perícia serão notifica-
dos sobre o dia e o horário do 
novo agendamento por meio 
da Central 135 ou pelo aplicati-
vo Meu INSS (mensagens au-
tomáticas).

“A medida visa proteger os 
requerentes e preservar o in-

Perícias do INSS 
serão reagendadas

teresse público, assegurando a 
continuidade da prestação dos 
serviços públicos essenciais da 
Perícia Médica Federal.”

Segundo o ministério, des-
de setembro de 2024, cerca de 
10% dos peritos fazem greve 
parcial, atendendo número re-
duzido de perícias.

“O modelo contraria o de-
ver de comunicação prévia 
nos casos de paralisação de 
serviços essenciais, e impede 
que a administração possa mi-
tigar o dano ocasionado pela 
falta do perito médico e orga-
nizar os atendimentos, remar-
cando as perícias médicas que 
não serão realizadas.”

O motivo da greve é a in-
conformidade de associação 
da categoria com acórdão do 
TCU que declarou ilegais dis-
positivos do acordo de gre-
ve de 2022, que reduziu em 
40% a produtividade dos pe-
ritos. (AB)

Encontro foi pedido pelo presidente da Colômbia, Gustavo Petro, 
e marcado pela presidente hondurenha Xiomara Castro

FERNANDO FRAZÃO/AGÊNCIA BRASIL

 A O governo brasileiro foi 
informado pelos Estados Uni-
dos, em 2021, de que autori-
dades americanas fariam uso 
de algemas nos deportados 
brasileiros durante os voos de 
deportação, com o compro-
misso de que elas seriam re-
movidas ao pousar no Brasil.

Na última sexta-feira (24), 
um grupo de 88 brasileiros 
deportados chegou a Ma-
naus. Vídeos do momento 
mostram que muitos deles 
estavam com algemas nas 
mãos e nos pés, o que iria 
contra o combinado Washin-
gton e Brasília. Mas há relatos 
de que parte dos deportados 
saiu à força pelas portas de 
emergência, o que impossi-
bilitaria o cumprimento do 
acordo.

A tensão na aeronave 
americana se deve ao fato de 
que, segundo os brasileiros, 
houve agressões por parte 
dos agentes americanos du-
rante o voo de repatriação.

Por meio de troca de notas 
diplomáticas e comunicados 

Na última sexta, um grupo de 88 brasileiros deportados chegou a 
Manaus: muitos deles estavam com algemas nas mãos e nos pés
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Uso de algemas em deportados  
foi autorizado por acordo 

BRASIL X EUA. Governo foi informado em 2021 que autoridades americanas fariam uso de algemas nos deportados 

em 2021, durante o governo 
de Jair Bolsonaro (PL), auto-
ridades americanas deixaram 
claro que se reservavam o di-
reito de algemar os deporta-
dos, como é o procedimen-
to padrão nesses casos, mas 
afirmaram que os brasileiros 
não desembarcariam no Bra-
sil com algemas. Obviamen-
te, não estavam autorizadas 
agressões contra os passagei-
ros, como as relatadas pelos 
brasileiros.

Já o governo brasileiro 
afirmou, em nota de 21 de se-
tembro de 2021, que os cida-
dãos deportados “não serão 
submetidos ao uso de alge-
mas e correntes, ressalvados 
os casos de extrema neces-
sidade”.

A Folha de S.Paulo teve 
acesso a parte do conteúdo 
das comunicações. Na visão 
do governo americano, voos 
de deportação sempre con-
figuram “extrema necessi-
dade”, e o uso de algemas e 
correntes é procedimento pa-
drão.

Os migrantes brasileiros 
afirmam que as agressões 
ocorreram quando a aerona-
ve americana fez uma escala 
no Panamá. Eles relataram 
falta de ar e pessoas passan-
do mal, inclusive mulheres e 
crianças, além de dificulda-
des na permissão para ir ao 
banheiro e conseguir se ali-
mentar ou beber água.

As comunicações e notas 
diplomáticas foram trocadas 
entre o Ministério das Rela-
ções Exteriores e o Departa-
mento de Estado americano, 
a contraparte do Itamaraty. 
Segundo o acordado entre os 
dois governos, seria previs-
to que os passageiros conti-
nuassem algemados na para-
da no Panamá, como ocorreu. 
Não está claro se o fato de es-
tarem confinados por horas 
em um avião, sem ar condi-
cionado, mudaria isso.

Os voos de deportados 
para o Brasil ainda durante o 
governo Biden também trou-
xeram os passageiros alge-
mados, como a Folha mos-

trou em reportagens de 2022.
Em nota no sábado, o Ita-

maraty afirmou que “o uso 
indiscriminado de algemas 
e correntes viola os termos 
de acordo com os EUA, que 
prevê o tratamento digno, 
respeitoso e humano dos re-
patriados”. O ministério afir-
mou, no entanto, que não há 
um acordo formal entre os 
dois países, apenas troca de 
notas diplomáticas. E não di-
vulgou a íntegra das comuni-
cações entre os dois governos 
sobre o tema.

“O governo brasileiro con-
sidera inaceitável que as con-
dições acordadas com o go-
verno norte-americano não 
sejam respeitadas. O Brasil 
concordou com a realização 
de voos de repatriação, a par-
tir de 2018, para abreviar o 
tempo de permanência des-
ses nacionais em centros de 
detenção norte-americanos, 
por imigração irregular e já 
sem possibilidade de recur-
so”, diz a nota do Itamaraty. 
(FP)
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Curtas

SHOW . Hozier, atração 
do Lollapalooza Brasil 
em 2024, retorna à capi-
tal paulista no dia 30 de 
maio. Desta vez, o artis-
ta apresenta a “Unreal 
Unearth Tour” no Espa-
ço Unimed. A venda de 
ingressos começa nesta 
quarta (29) na Ticket-
master. Na modalidade 
inteira, os valores dos 
bilhetes variam entre R$ 
640, na pista, e R$ 850, 
na pista premium. Tam-
bém dá para escolher 
entre os setores meza-
nino, que custa R$ 880, 
e camarotes A ou B, por 
R$ 890.

CIRURGIA. Preta Gil 
pareceu em vídeo para 
atualizar seu estado de 
saúde. Ela segue inter-
nada no Sírio-Libanês, 
em São Paulo. A artista 
explicou como está se 
sentindo após a cirurgia 
para retirada de tumores 
que durou 21 horas, fei-
ta em dezembro do ano 
passado. “Eu não tinha 
ideia que essa cirurgia 
fosse ser tão difícil”.

ANIVERSÁRIO . Ary 
Fontoura celebrou seu 
aniversário de 92 anos 
nesta segunda-feira 
(27). O ator ganhou um 
bolo especial para a 
comemoração. O bolo 
dizia “Safra 1933”, fa-
zendo referência aos 
vinhos, que só melho-
ram com o tempo. Esse 
também foi o lema da 
festa de aniversário: 
“Vem de uma safra rara 
desde 1933”.

“Essa é minha 
origem, então eu 
não finjo costume”. 

Selton Mello diz não 
fingir costume na tem-
porada de premiações de 
Hollywood.

F
ilha de mexicano, a 
atriz e cantora Selena 
Gomez apareceu aos 
prantos em sua rede 
social pedindo des-

culpas ao povo mexicano por 
não poder fazer nada com re-
lação às milhares de deporta-
ções que ocorrem nos Estados 
Unidos. “Eu só queria dizer: 
me desculpem. O meu povo 
está sendo atacado, as crian-
ças. Eu não entendo. Me des-
culpem, eu queria poder fazer 
algo, mas eu não consigo. Eu 
não sei o que fazer. Eu tentei 
de tudo, eu juro”, disse cho-
rando. Depois, a publicação foi 
apagada. Segundo a porta-voz 
da Casa Branca, Karoline Lea-
vitt, mais de 500 imigrantes 
ilegais de diferentes origens já 
foram detidos desde a posse 
de Donald Trump.

MEXICANOS   
Selena chora por deportados
Selena Gomez 

apareceu aos 

prantos em sua 

rede social pedindo 

desculpas ao povo 

mexicano

Celebra prótese biônica
Dias após começar a usar uma prótese biônica, a escritora Roseana 
Murray comemorou as atividades diárias que já consegue realizar. 
“No terceiro dia com a Blue, consegui aguentar duas horas! E segu-
rar uma xícara. E uivei como loba, de felicidade”, escreveu. No iní-
cio de abril de 2024, ela foi atacada por cães da raça pitbulls e per-
deu o braço direito. A poetisa recebeu a prótese na última semana 
e a apelidou de Blue, em homenagem a um cavalo. “A adaptação é 
ou parece ser muito difícil. Outro grande aprendizado”, disse.

Revelação
Dani Calabresa e o marido, 
o publicitário Richard Neu-
man, realizaram o chá revela-
ção na tarde deste domingo ( 
26) e agora sabem que espe-
ram por um menino. O casal 
reuniu familiares e amigos 
em uma cerimônia intimista 
em São Paulo. Eles descobri-
ram o sexo do primeiro filho 
ao estourarem um balão no 
meio do salão de festas.

Mudança
João Gordo mudou sua vida ra-
dicalmente há pouco mais de 
um ano. Ele passou a ter hábitos 
mais saudáveis por meio rotina 
de treinos e dieta. Desde então, 
ele eliminou 53 kg.  “Depois, veio 
a pandemia, fiquei comendo, be-
bendo e engordando. Fiz 60 anos 
no ano passado, e pensei: ‘Puts, 
se eu seguir nesse ritmo que eu 
estou, acho que não chego aos 
64, vou morrer logo’”, contou.

Lucas Lucco anuncia retorno aos palcos
Lucas Lucco anunciou a retomada de sua carreira musical neste domingo (26), em um show do serta-
nejo Gusttavo Lima. “Eu volto aos palcos para revolucionar”, disse o cantor à plateia. “[Gusttavo Lima] 
me convidou pra ir no primeiro show do seu novo projeto em Balneário para que eu pudesse anun-
ciar para todo mundo que depois de um longo e escuro período eu estou voltando a fazer o que mais 
me faz sorrir na vida. Eu volto aos palcos, pra revolucionar de novo. Com a benção do meu amigo e 
ídolo”, afirmou. Lucco pausou a carreira em dezembro de 2023 para cuidar de sua saúde mental.
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